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cartas qtf DIRECTOR 
Un proyecto 
para Renf e 

«Señor director: 

Una vez más me dirijo a la 
revista CISNEROS porque 
desearla que, por medio de 
ustedes, llegase al excelentí
simo señor presidente de la 
Diputación una idea que, sin 
ánimo de tomarme atribucio
nes que no me conciernen y 
sin la menor intención de en
mendar la plana a nadie, 
considero de gran importan
cia y acierto para resolver los 
problemas del transporte su
burbano de la provincia de 
Madrid. De esta manera sólo 
quiero dejar patente mi pro
fundo amor por esta ciudad y 
su entorno y la preocupación 
que me producen sus dificul
tades, al mismo tiempo que 
trato de demostrar la eficacia 
de un medio de transporte 
que considero el más apto e 
idóneo y único válido para el 
presente y futuro de las co
municaciones urbanas e inte
rurbanas: el tren. 

Creo que así se resolvería 
definitivamente la carencia 
de medios de locomoción que 
padece, desde hace muchos 
años, la provincia de Madrid 
y otras limítrofes e influen
ciadas, por esta querida gran 
ciudad, tan maltratada y 
abandonada en muchos as
pectos y acusada injustamen
te de ser beneficiaría única 
del centralismo, cuando la 
realidad es bien otra. 

Presento cuatro noveda
des: tres líneas de nueva 
creación (de muy pocos kiló
metros). Una, desde Canto-
blanco Universidad a San Se
bastián de los Reyes y Alco-
bendas (como puede ver en 
un proyecto que se adelanta
ba en un pasado número de 
CISNEROS). Otra, desde 
Vicálvaro a Arganda, apro
vechando el antiguo trazado 
del hoy sin servicio F. C. de 
vía estrecha. Y otra, la pro
longación del F. C. de Mósto-
les a Navalcarnero y su enla
ce con la vieja estación Impe
rial, como ya está previsto. 

La cuarta innovación, im
portantísima de cara a 1982, 
sería la de poner en servicio 
la vieja vía de Barajas, que 
parte -de la estación de 
O'Donnell y pasa por la Ala
meda de Osuna. De esta ma
nera, se podría dar servicio a 
este semi-incomunicado y ya 
populoso barrio, al mismo 
tiempo que al aeropuerto. De 
esta manera no habría que 
construir ningún nuevo ra
mal desde Hortaleza, lo que 
es más costoso y lento, pues 
esta vía única (vía única es la 
que enlaza Barcelona con su 
aeropuerto), conveniente
mente modernizada, asegura
da, vallada y electrificada, 
podría prestar este gran ser
vicio con sólo hacer una pe
queña terminal junto al 
puente aéreo y conectar las 
demás terminales entre sí 
con autobuses, como se hace 
en París-Orly. 

Por lo que respecta a los 
demás proyectos, se podría 
potenciar al máximo la esta
ción de Nuevos Ministerios-
AZCA, como ya se ha pensa
do. 

Todo ello en pocos meses. 
Todo está hecho. Sólo falta 

que Renfe se decida a no con
gelar sus planes por más 
tiempo y afronte sus compro
misos con la capital de Espa
ña y prestarle el buen servi
cio que, sin duda, todavía le 
debe. Nuestra urbe no tiene 
por qué ser menos que otras. 

Atentamente le saluda 

Alfonso LINARES 
GONZÁLEZ 
MADRID-22» 

¡Ojo! al t imo 
del juguete 

«Querido señor director: 
Por medio de ese gran pe

riódico deseo denunciar un 
caso que por su interés para 
padres y profesores no puede 
quedar en «saco roto». 

Algunas empresas organi
zan festivales en las mañanas 
de los domingos en cines de 
barriada de Madrid, en este 
caso Puente de Vallecas. Sor
tean algunos juguetes entre 
los niños asistentes, y mien
tras entregan a los acompa
ñantes unos tomos de mues
tra del material que quieren 
vender. Lo anormal sucede 
cuando un posible comprador 
acepta en primer momento la 
compra. Entoces es cuando le 
entregan al niño un juguete 
de escaso valor económico y 
le hacen llegar al escenario, 
le preguntan si está contento 
y un montón de cosas más, 
todo esto rodeado de aplausos 
de los demás chavales. Como 
para pasar la mañana, no está 
mal. El drama viene después. 
Cuando es visitado el cliente 
en su domicilio (pasada una 
semana); se presenta un 
agente de la firma con un pa
quete de libros, y entonces, si 
el asunto de la compra fue 
discutido en familia anterior
mente y se acuerda no adqui
rirlo, este agente pide la de
volución del juguete o su im
porte, que supongo que ya es
tará valorado por el vende
dor para no perder mucho, 
como es natural. Todo esto se 
desarrolla en presencia del 
niño, que pregunta: «¿Se lo 
llevan?» Supongo que lo ha
cen con el fin de recuperar 
algún dinero, porque la venta 
no -es muy grande, y aprove
chan para vender juguetes 
también. No tiene otra expli
cación. 

Juan Pedro 
SONEIRA PÉREZ 

MADRID-18» 

Malas l íneas 
periféricas 

«Señor director: 

En estos días que se viene 
hablando de la privatización 
de los transportes municipa
les quisiera contar algunos de 
los males que sufrimos los 
usuarios de las empresas pri
vadas para que los encarga
dos de decidir tengan algo a 
qué atenerse. Soy vecino del 
pueblo de Barajas, y las co
municaciones con Madrid-
Diego de León y Ciudad Li
neal están servidas por la 
empresa Trapsa. 

En las mañanas más frías 

del invierno y en las más ca
lurosas del verano, cuando 
voy a trabajar, hay veces que 
para ir a Diego de León ten
go que esperar hasta cuaren
ta y cinco minutos, por la 
sencilla razón de que la línea 
está servida únicamente por 
dos autobuses. 

Si, por el contrario, se 
toma la línea de Ciudad Li
neal —los viejísmos P 5—, 
como la mayoría de los crista
les de las ventanas no funcio
nan, se mete un frío polar. 

Estos son sólo algunos de 
los problemas de las líneas 
periféricas. Es curioso que en 
Madrid quieran privatizar los 
transportes, cuando en la pe
riferia lo que queremos es 
municipalizarlos. 

Antonio RODRÍGUEZ 
BARAJAS» 

Los problemas 
del pequeño 
y mediano 
comercio 

«Querido director: . 

El sector del pequeño y 
mediano comercio necesita 
una reestructuración urgente 
y en profundidad. Igual 
podríamos decir respecto a 
los canales de distribución. 

Por ello solicitamos a la 
Administración que a los 
hombres que tienen al frente 
de los organismos que tienen 
competencia en el tema se les 
dote de los medios y atribu
ciones necesarios para hacer 
viable esta reestructuración, 
y a los hombres que al frente 
de organismos que, teniendo 
competencia en temas, no se
pan o no demuestren efica
cia, se les sustituya, ya que a 
nuestro juicio en los tiempos 
actuales España no puede po
nerse una venda y no ver lo 
que pasa en cada parcela del 
conjunto nacional, y la parce
la de la distribución y del pe
queño y mediano comercio es 
lo suficientemente importan
te como para que no la aban
done. 

La Asociación Profesional 
•de Industriales Comerciantes 
del Sudoeste de Madrid, que 
yo presido, ha elaborado un 
«dossier» en el que aportamos 
nuestro granito de arena, a 
ver si la Administración, tan
to central como local, pueden 
ver la realidad de lo que está 
pasando y cuáles son los pro
blemas planteados actual
mente. Evidentemente nues
tro estudio puede tener repe
ticiones, lagunas, ya que sólo 
han intervenido en la redac
ción del mismo comerciantes 
detallistas sin estudios técni
cos, sólo con unos incomple
tos estudios primarios, pero 
nos ponemos a disposición de 
quien quiera solicitar tanto el 
«dossier» como las ampliacio
nes que considere oportunas 
en nuestro domicilio social de 
la calle Valle Inclán, 24, de 
Madrid. 

Maravillas 
MÁRQUEZ NAVAS 
Asociación Profesional 

de Industriales Comerciantes 
del Sudoeste de Madrid» 

Bajo el título «Madrid, ¿autonomía por exclusión?», Javier 
Ecbenagusía, en «Diario-16» del día 21 de noviembre, dife
renciaba los marcos autonómicos de Madrid y ¡as dos Casti
llas: 

f La negativa a incluir Madrid en cualquie
ra de las dos Castillas, formulada expresa
mente por estas dos comunidades autónomas 

a través de sus respectivos órganos preautonómi-
cos, está produciendo un realineamiento de las po
siciones ante el tema. UCD de la Mancha ya se ha 
pronunciado, junto con el PTE de esta misma re
gión, por una región sin Madrid. El PCE madrile
ño, cuestionando las posiciones hasta el momento 
defendidas por Tamames y su grupo parlamenta
rio, ha pasado a definir Madrid como una región, y 
reclama para ésta un estatuto con el máximo de 
competencias posibles. Es de esperar que el PSOE 
se pronuncie de inmediato en torno al tema, al 
igual que el Partido de los Trabajadores, uno de 
cuyos integrantes, el Partido del Trabajo, fue la 
primera fuerza política en pronunciarse, en di
ciembre de 1977, por la autonomía para los madri
leños. 

Esta nueva actitud de las fuerzas políticas parece 
clarificar el panorama, situando el debate en torno 
al futuro político de Madrid a un nuevo nivel, una 
vez sentado el reconocimiento común de su especi
ficidad. Sin embargo, el que muchas de estas fuer
zas políticas hayan llegado a esta conclusión, tras 
dos años de planteado el problema, por la vía del 
rechazo castellano, puede traer algunas consecuen
cias negativas. La insistencia en este factor, exter
no de alguna manera a los problemas de Madrid, 
puede crear en los madrileños una cierta concien
cia de repudio, viéndose obligados a acceder en 
solitario a la autonomía por no tener, como quien 
dice, perrito que les ladre. 

En el número 878 dé la revista «Triunfo», Fernando López 
Agudín habla del poder municipal y titula su artículo «La 
estrategia chilena de VCD». 

f Un documento de veinte folios, como res
puesta de la Vicepresidencia de Economía a 
las demandas de fas corporaciones locales, es 

el penúltimo carpetazo que el Gobierno acaba de 
propinar al poder municipal democrático. La parti
cipación de los ayuntamientos en los impuestos 
indirectos disminuye de un 10 a un 8,5 por 100, las 
cargas financieras del presupuesto de liquidación 
de deudas se rebaja en más de 7.000 millones de 
pesetas (un 50 por 100 menos) y no hay aval estatal 
para obtener unos 50.000 millones de pesetas en el 
mercado de capitales. Una posterior entrevista de 
los alcaldes de las siete capitales de mayor impor
tancia con Fernando Abril Martorell acabó en un 
coro de lamentaciones unánimes por parte de los 
primeros ediles democráticos en más de cuarenta 
años. 

A esta decisiva negativa del ejecutivo hay que 
añadir un no menos decisivo retraso legislativo. La 
ley de Régimen Local no ha llegado aún al Congre
so de Diputados, a pesar de que reiteradamente el 
Gobierno había prometido enviarla antes del 15 de 
octubre. Treinta días después se vuelve a prometer 
que llegará dentro de dos meses, por no decir que el 
año que viene, que es lo mismo. Mientras tanto, en 
ausencia de esta necesaria miniconstitución muni
cipal, los responsables gubernamentales se encar
gan de ir erosionando progresivamente el escaso 
poder municipal con un gota a gota de normas 
claramente antidemocráticas. A la vez que, de un 
modo ostentoso, debilitan la inversión pública en 
vivienda, sanidad, enseñanza, etc. 

En Ja sección «Buenos días, señor alcalde», que publica 
José María Castaños en el diario «Ya», el pasado día 20 de 
noviembre hablaba de «La aportación de los parados». 

^fe Los ayuntamientos y las diputaciones pue-
^Fden encontrarse de la noche a la mañana con 
^ • u n contingente humano capaz de realizar 

muchas de las obras que están en sus programas de 
acción. Un reciente real decreto autoriza a los 
ayuntamientos y diputaciones provinciales a dispo
ner de los parados que cobran el subsidio de desem
pleo para realizar «obras, trabajos y servicios de 
utilidad social». 

Pero también es cierto, como afirma Fernando 
Somoza, director del Instituto Nacional de Empleo, 
que los ayuntamientos son ahora los que tienen la 
palabra para poner en práctica el decreto publicado 
en el «Boletín Oficial del Estado». Si es cierto que 
en una obra lo más costoso es el salario y éste se va 
a ver sufragado en el 75 por 100 por el Estado, 

Suiere decir que solamente del otro 25 por 100 de 
inero tendrán que responder las corporaciones 

locales. Bien; ya tienen ustedes trabajadores, que 
no son otros que los parados. Pero ¿a qué los van a 
dedicar? Lo primero que se le ocurre a uno es que 
barran, que sean jardineros o que asfalten las ca
lles. Los ayuntamientos ponen el 25 por 100 del 
sueldo más el dinero de la materia prima y el 
Gobierno el otro 75 por 100 de la cuota salarial. 
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í NO de los grandes temas del 
V^ desarrollo posconstitucio-

nal, tal vez el tema eje en la 
¡Jeación de la nueva forma de Es-
J*>f os, sin duda alguna, el tema 
autonómico. Después de catalanes 
JJ4***. le ha llegado el turno a 
*$* gallegos. Hay síntomas que in-
rníS q u e l a s P?1*1^1148 <*« la or
questa constitucional no van a ser 
í» ¿ 8 p a r a todo8 ui so interpre
t a n con la misma clave. Algu-
"Os argumentan que las autonomí
as no<pueden estar cortadas todas 
£°r ol mismo patrón, y otros piden 
HUO» a pesar de que haya diféren
le 'ru8**8 n o deben ser abisma-
j*s. De todas maneras, «al primer 
¿¡¡•to» tapón zurrado», y los galle
gos no están muy de acuerdo con 
|? Partitura de su estatuto salida 

o la comisión constitucional, que 
5? Provocado ya enfrentamientos 
?alécticos entes ÜCD, por una 
Pjrto y ©1 PSOE y el PCE, por la 
**a. La primera ciudad gallega 

guo se ha tirado a la calle para 
£*°ar publica su disconformidad 
J¡® Santiago de Compostela, y 
CU68tas las cosas así, resulta que 
jarnos oído en la radio y leído en 
jj Prensa que «Madrid es culpa-

* a estamos igual que antes: 
J*ando algo se cuece y se decide 
r * nuestras Cámaras o por el Go-

iorno, por una inercia maldita, ~9 f^-í. U U U XU.C7XWXU. JXlCXJ.Vl-ll.CX, 

^comienza titulando con esto de 
**4adrid...» *>«—»-~» «—- —~~ — in

ania 

^dano dentro del Estado espa-

¿**adrid...» Parece ser que no ha 
^^oíado nada, y sin comerlo ni 
k*£orio, desde la Cibeles, que 

ñol, hay que advertir que ese Ma
drid, que ya no es castillo ni quita 
el sueño a ningún rey moro, se va 
a poner, el día menos pensado, en 
la cola del autogobierno como 
una provincia más, individual
mente personalizada por razones 
históricas, aunque no se pueda 
quitar de encima el sambenito de 
ser la capital del Estado. Con hu-
nüld*d, con fraternidad, con un 
gran sentido del bienestar social, 
pedimos ser igual que los demás, 
«primun ínter pares», y que cuan
do algo salga mal o no todo lo 
satisfactorio que se pretende en 
Valencia, Extremadura, Galicia, 
Canarias o cualquier punto de 
nuestr geografía, por favor, que la 
acusación fiscal ciudadana no co
mience con eso ya tan conocido 
de «Madrid es culpable». 

Después de la Constitución de 
1978, a Madrid no le gusta eso tan 
zarzuelero de «siempre me dices 
lo mismo y a la cita no 
quieres venir». Madrid y 
su provincia es una cosa; 
que el Gobierno esté ubi
cado aquí es otra. 

C RECER ha sido 
para muchos pue
blos y ciudades de 

nuestra provincia un im
perativo económico para 
obtener más y mejores 
recursos para sus habi
tantes. Para otros, des
graciadamente y en el 
mayor de los casos, el re
sultado de una política 
urbanística basada en la 
especulación del suelo y 
en el predominio de los 
intereses particulares de 
unos pocos frente a los 
de la colectividad. 

Pero en cualquier 
caso, y siempre, ese cre
cimiento, desordenado y 
anárquico, ha sido a cos
ta de un progresivo de
terioro de la calidad de 
vida de los habitantes de 
la provincia de Madrid. 

Todo ello nos exige 
enfrentamos con la ma
yor energía y rapidez 
con un plan de reorde
nación del territorio ten
dente a disminuir los de
sequilibrios producidos 
en la provincia, así como 
dotar a todos sus núcleos 
urbanos de una infraes
tructura adecuada a las 
necesidades actuales. 

Defender los valores 
ecológicos, el entorno 
natural y el medio am
biente es, a no dudar, un 
objetivo prioritario. La 
exigencia de los habitan
tes de la provincia en 
mejorar su calidad de 
vida debe ser inmediata
mente atendida, ya que 
la misma es una reivindi
cación de estricta justi
cia. 

Y todo ello no va uni
do á un deterioro de las 
fuentes de riqueza, como 
algunos ignorantes o ma
lintencionados podrían 
pensar, sino que, por el 
contrario, redundará en 
un mejor reparto de la 
riqueza y un despertar 
alborozado e ilusionado 
de un sentimiento de so
lidaridad intermunicipal. 

Pero nada de lo ante
rior será posible o no pa
sará de ser un mero 
enunciado de buenas in
tenciones si la Diputa
ción Provincial no cuen
ta, además de con los 
medios necesarios, tanto 
económicos como técni
cos y humanos, con las 
competencias precisas 
para poder desarrollar 
sus planes y proyectos. 
¿Acaso estamos plan
teando desde aquí y ya 
la autonomía para la pro
vincia? En principio no, 
pues es este un tema que 
exiae y precisa un más 
amplio debate; pero sí 
está claro que la Diputa
ción debe ir recabando 
todas las competencias 
legales y políticas preci
sas para constituirse en 
la base y fermento, y has
ta en el instrumento, del 
futuro autogobierno de 
la provincia. Y reordenar 
el territorio debe ser, sin 
duda, uno de sus prime
ros objetivos. Reordenar 
el territorio es, en suma, 
empezar a cambiar la 
vida de los madrileños. 

Arsenio E. LÓPEZ HUERTA 
Diputado provincial 
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